Die Gemeinde regelt alles?

Großen-Buseck

Gemeinde

Buseck

Landkreis Gießen

Januar 2025

Folge 373

Wer ist das eigentlich, die Gemeinde?

Wir sind es alle die in Buseck leben. Aber wir können uns nicht um alles kümmern, beispielsweise wie das Wasser in unseren Wasserhahn kommt.

So müssen wir vieles delegieren an Leute, die nötige Arbeiten ausführen und andere, die Entscheidungen treffen und dafür von uns gewählt werden.



Früher war der Amtssitz des Bürgermeisters in Großen-Buseck mitten im Dorf, die Bürgermeisterei. Hatte man etwas zu regeln, wie beispielsweise einen Personalausweis zu verlängern, ging man dort hin, zur "Gemeh".



In der Gemeinde Buseck gibt es vieles zu arbeiten und zu verwalten. Heute kommen wir über diese Brücke zur "Gemeh". Wir müssen auseinander halten, welche Gremien für Entscheidungen zuständig sind, und welche Leute verwalten und mit ganz praktischen Arbeiten die Wasserversorgung und weiteres leisten.

Der Bürgermeister spielt eine zentrale Rolle in der Gemeinde. Er ist Vorgesetzter der Verwaltung und hat politischen Einfluss.



Viele Entscheidungen des Bürgermeisters und der Kommunalpolitik wirken in die Zukunft. Hier erläutert Förster Jacob Thomaka bei der Waldbegehung am 25. November 2023 den Zustand des Waldes. Bürgermeister Michael Ranft hört besorgt zu. Die Gemeinde wird agieren müssen, um den Wald in Buseck zu erhalten.



Großen-Buseck hat eine attraktive Infrastruktur. Viele Leute wünschen sich hier ein Eigenheim.

Der Bürgermeister kann nicht regieren wie ein König, er hat viel Einfluss, aber die Entscheidungen trifft die Gemeindevertretung. Ihre Mitglieder werden in der Kommunalwahl für fünf Jahre gewählt.

Die Gemeindevertretung entscheidet, wie und wo ein Kindergarten gebaut wird.



Der hier dargestellte pädagogische Anspruch ist beeinflusst vom Kleintierzuchtverein und trifft für Busecker Kindergärten natürlich nicht zu!



Wie hoch die Straßenbeiträge sind und wie das davon eingenommene Geld sinnvoll in die Sanierung von Straßen investiert wird, entscheidet die Gemeindevertretung.



Der Entscheidungsspielraum der Gemeindevertretung ist begrenzt. So ist die Sanierung der Straße von der B 48 zum Industriegebiet nur in der Zuständigkeit von "Hessen-Mobil", offensichtlich im aktuellen Zustand nicht in deren Verantwortung!

Alle fünf Ortsteile von Buseck haben Ortsbeiräte. Ihre Mitglieder werden direkt von den Wahlberechtigten namentlich gewählt.

Ortsbeiräte sollen ihre Sachkenntnis über ihren Ortsteil in die politischen Entscheidungtsprozesse einfließen lassen.



Der Ortsbeirat Großen-Buseck fordert seit vielen Jahren eine attraktive Gestaltung des Angers.



Der Kinder- und Jugendbeirat wurde 1999 gegründet. Er hat seit dieser Zeit viele wichtige Anregungen gegeben und Projekte für Kinder und Jugendliche angestoßen. Das Bild zeigt die Mitglieder des aktuellen Beirates 2024.



Energie ist ein "Zukunftsthema". Daher hat die Gemeinde einen Energiebeirat eingerichtet. Weiterhin gibt es den Seniorenbeirat und den Ausländerbeirat. Es ist noch viel zur Gemeinde zu erklären, daher setze ich die Serie fort.